

平成30年度

二中だより

2月号

学校教育目標「こころざしを持ち 自分の道を切り拓く生徒」
合い言葉「愛・自治」

島田市立島田第二中学校 平成31年1月31日発行 Tel: 37-6191
★ホームページアドレス <http://www.shimada.ed.jp/2-jh>



校長 小倉 直哉

2021年学習指導要領全面実施

既にご存じだと思われませんが、学習指導要領が2021年度に全面実施となります。(小学校は2020年度実施)それに先立ちまして中学校では来年度より道徳が「特別の教科」となります。今年二中でも新しい道徳の研究を多くしました。

新しい学習指導要領では、新しい時代に必要とされる資質・能力を次の3点で示しています。

「学びを人生や社会に生かそうとする 学びに向かう力・人間性等の滋養」
「生きて働く知識・技能の習得」「未知の状況にも対応できる 思考力・判断力・表現力の育成」です。

どんな時代になろうとも、自ら獲得した知識や技術等を駆使し、自ら考え、判断し、表現し、時代を切り拓いていく、そんな人を育てたという趣旨であろうと思います。

自分事ですが、こんなことがありました。外国の空港で乗り継ぎのため降りたときのことです。飛行機酔いがひどく、薬を求めて空港内のドラッグストアに駆け込みました。しかし「酔い止め」の英単語がわからなかったのです。皆さんならどうしますか？私はとっさに腕を広げ飛行機の真似をし、さらに吐き気をもよおすようなジェスチャーをしたのです。そうしたら店員さんが「OH! Travel Sickness」と言ったんです。(そうかトラベルシックネスと言うんだ。ジェスチャーなんかして恥ずかしかったな。その単語さえ知っていればこんな思いをしなかつただろうにな。でも、逆にこの逆境をなんとか自力で乗り切ったな。まあいいか。)と思ったんです。

取るに足らないような事柄でしたが、子どもたちはこれから大きな判断をし、自分で解決しなければならない場面によく遭遇すると思います。それに立ち向かう人間力を身に付けさせなければなりません。

これからも二中では子どもたちに、自分で考え、解決策を見だし、自ら生活を切り拓いていける子(自治)を育てていきたいと思っています。そしてそれらの壁を乗り越える時、決して一人ではなく、支えてくれる仲間がいるんだ(愛)という気持ちを大切に育てていきます。

